



## Récollecion de Carême au CDAM : Marcher ensemble, chanter ensemble, espérer ensemble !

Les Cayes, 22 mars 2025 – C'est dans une ambiance à la fois priante, joyeuse et fraternelle que les jeunes du Patronage et Centre de Jeunes (PCJ) du CDAM se sont rassemblés samedi dernier pour une grande récollecion de Carême. Le thème, savamment puisé dans le message du Pape François pour l'année jubilaire 2025 : « **Marcher ensemble avec Espoir** », a résonné comme un appel clair : pas question de traverser le désert seul.e, on avance en communauté !

### Un début tout feu tout chant : « Olé, Oléo ! »

Après une prière d'introduction pour remettre nos cœurs entre les mains du Seigneur, il fallait bien briser la glace, surtout avec de nouveaux visages parmi nous (les jeunes du Club du Don Bosco Green Alliance). C'est là qu'entre en scène l'Abbé Joe Gaëtan Jean Pierre, digne héritier des animateurs de camp salésien, qui nous a lancé un défi musical : se présenter en chantant le fameux refrain « Olé, Oléo ». Qui aurait cru que dire son nom en rythme pouvait déclencher autant de rires et de regards complices ? Même les plus timides se sont laissés.e prendre au jeu, avec à la clé un joyeux vacarme et une salle électrisée.

### Un cheminement sérieux... et salésien

Sitôt l'ambiance chauffée, retour au cœur du sujet avec le Père Jacques Charles, Directeur du CDAM. Son message était limpide : **le Carême n'est pas une course solitaire mais un chemin vers Dieu et vers soi-même**. Et ce chemin a des balises bien connues : Partage, Prière, Pénitence, Pardon.

Le Père Jacques n'a pas manqué de faire un parallèle très évocateur : nous, peuple haïtiens.nes, à l'instar du peuple d'Israël, sommes appelés à quitter nos esclavages (division, conflits, cléricisme...) pour entrer dans une liberté fraternelle et synodale. En clair : **CDAM doit être une**

**famille où l'on écoute, où l'on dialogue, où chacun.e compte, peu importe son âge ou son rôle !**

### **Travail en équipe : Quand les jeunes prennent la parole**

Place ensuite au travail en groupe, parce qu'au CDAM, on n'aime pas les monologues ! Réparti.es en équipes ponctuelles, les jeunes se sont penché.es sur quatre grandes questions existentielles. Autant dire qu'entre deux gorgées de rafraîchissements (merci au comité organisateur pour penser à nos gosiers sous la chaleur !), les échanges ont fusé.

**1☐-Aspirations profondes ?** Les réponses étaient sans détour : Un CDAM fidèle à l'esprit de Don Bosco, sans division, avec une vraie collaboration. Un lieu où chacun.e est valorisé.e et où règnent respect et esprit d'équipe.

**2☐- Donner du sens à sa vie ?** Facile, disent-ils : profiter des opportunités du CDAM, s'impliquer, assumer ses responsabilités, faire le bien autour de soi, et surtout, laisser Dieu être Dieu.

**3☐- Ai-je ma place ici ?** Un grand « OUI » unanime ! Le CDAM est vécu comme une famille, un espace où chacun.e trouve sa paix intérieure, où les jeunes se sentent fils et filles de Don Bosco.

**4☐-Vivre la foi ensemble ?** Pas question de jouer solo : la foi est une affaire communautaire, à vivre au CDAM comme à la maison. Patience, écoute, soutien mutuel, voilà le programme.

### **Un final en musique... et en cadeau !**

Le Père Jacques, fidèle à l'esprit salésien où l'on n'oublie jamais la fête, a conclu cette belle journée en nous lançant un défi tout particulier : devenir des apôtres du Christ, à prêcher non pas par de longs discours, mais par notre témoignage quotidien. Et comme bonne résolution concrète, il a sorti de son chapeau une surprise digne des meilleurs stratèges pédagogues : **deux bourses complètes par groupe pour intégrer l'école de musique du CDAM !**

Les 67 jeunes réparti.es dans les 7 groupes présents (Marie Auxiliatrice, Missionnaires, Les Amis de Laura Vicuña, Don Rua, Dominique Savio, Liturgie, Don Bosco Green Alliance) pourront ainsi apprendre à jouer d'un instrument gratuitement. Oui, on marchera ensemble... mais en musique s'il vous plaît !

Alors, jeunes du PCJ-CDAM, en route vers Pâques, que votre montée soit rythmée par l'espérance, l'écoute, la fraternité et la joie d'être ensemble, bâtissant jour après jour un CDAM synodal, uni et toujours en mouvement. Bonne montée vers Pâques à toutes et à tous !

Les Cayes, 23 mars 2025

*P. Mytilien A.*